

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 10 céntimos

[Toda correspondencia]

Calle Sagasta, 45

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población un mes. . . . Ptas. 2
Fuera de la población trimestre. . . . 7'50

Número atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias

á precios convencionales

Año VIII

Alicante: Martes 19 Octubre de 1920

Núm. 2108]

Indiferencia

La próxima contienda electoral es mirada con completa indiferencia, con gran frialdad, por los tabajadores organizados, tanto los manuales, como aquellos de quienes dijo el gran Salmeron que tenían callos en el cerebro.

Esta indiferencia tiene su origen, en la profunda convicción que existe en España de que el poder público, en la lucha electoral, no constituye un juez de campo encargado de vigilar a los combatientes, para que estos cumplan escrupulosamente las condiciones de la lucha; sino muy al contrario, en nuestro país, el Gobierno apela a todos los medios, por abominables que estos sean, para lograr una mayoría ficticia, que no puede en ningún momento interpretar los anhelos del pueblo.

Y no se diga que las felonías de los gobernantes pueden ser combatidas por los electores de buena fe y conscientes de sus deberes. La realidad nos demuestra cuán difícil es esto. Por una serie de eslabones, el cacique, el electorero, es apoyado por todo lo que constituye fuerza violenta en España, y que, «en cumplimiento del deber», protege los atropellos que, con brutalidad o astutamente, se realizan en las elecciones.

Como consecuencia del vituperable proceder de nuestros gobiernos, adviértase como todos los rebeldes que bien encauzadas podrían dar óptimos frutos, en momentos decisivos para España, se apartan asqueados de la lucha electoral, principio democrático conquistado tras cruentos sacrificios, y que ha sido prostituido por los que decían amarlo, cuando en verdad lo odiaban en el fondo de sus corrompidos corazones.

Nadie tiene puestas esperanzas legítimas y honradas en el comicio electoral que se avecina. Los mas, miran con pesimismo musulmán el desarrollo de los acontecimientos, esperando que la ley fatal se cumpla. Otros, más animosos, se preparan para ir a enriquecer con su trabajo tierras extrañas, que esperan sean para ellos más amantes que la madre patria. Y los menos, los elegidos, forcejearán denodadamente para romper las cadenas que aprisionan cuerpos y espíritus, aspirando a implantar un régimen que nos proporcione la gran satisfacción de ser ciudadanos de un país próspero y digno, amado por todos sus hijos y considerado y respetado por los demás pueblos.

Rápida

Todo son ditirambos á la flameante Legión Extranjera recién organizada en nuestro ejército de África. Al fin y al cabo siempre se considerará preferible que vayan á luchar los que voluntariamente lo soliciten, á que se obligue á ello forzosamente.

¡Pero, cuantos dramas de miseria, desesperación, de delincuencias, de remordimientos, de vidas viciosas, de ignorancias se juntarán en esos legionarios que habrán de ocupar los puestos mas peligrosos en la lucha!.. No se les exige para su ingreso muy escrupulosos antecedentes; basta con que tengan el necesario vigor físico y estén dispuestos á dar la vida para que muchas veces quede toda ella honrada con lo que se denomina un bello morir.

Sentimos humana compasión por esos desdichados, por esos víctimas del infortunio, por esos naufragos de la existencia; más dignos de lástima cuanto mayor haya sido su infortunio, su misteriosa historia, su anhelo de acabar con la fatalidad que les persigue; buscan en la gloria militar ó en la muerte rehabilitación ó descanso.

X.

Un llamamiento a la caridad

Puede que mas que a la caridad sea a la justicia, pues resulta injusto que muchas desdichadas familias que tienen reparo en pedir pasen hasta hambre con todo el demás cortejo de miseria.

En esta época del año suele resultar crecido el número de enfermos, los que cuentan con medios para soportar los gastos tienen menos pena; pero, ¿y esas desdichadas familias que cuentan no mas que con un jornal y quienes lo deben ganar están enfermos, o esas otras en las que una pobre viuda ha de atender a varios hijos enfermos? La beneficencia oficial puede proporcionarles médico y medicamento; más consideremos que también necesitan alimentarse y abrigarse.

Tal vez en en el distrito sexto, en el Arrabal Roig sea donde predominan estos cuadros de miseria, alguno de ellos desesperantes.

Yo pido auxilio para esas familias y que se les preste generosamente, sin ostentación para las personas que lo den y sin rebajamiento para quienes lo reciban.

Renuncio a describir varios de esos cuadros de miseria que moverían a compasión, basta decir que hermanos nuestros sufren y que podemos prestarles auxilio. Cumplamos ese deber de humanidad.

M LOPEZ GONZALEZ

Guitarrerías y armas al hombro

¡EL SALVADOR LLEGA!

Los conservadores se van a alegrar pues un día de aquesta semana Canals va a llegar.

Y viene contento el buen Salvador a salvar de un atranco funesto, a más de un señor.

Se ha dicho que viene dispuesto a olvidar, y aunque un día la ofensa fué grande sabrá perdonar.

En este sufragio, (el electoral) a Canals ha de darle lo mismo quedar bien o mal.

Solo hay una cosa que es de precisión: que domine siempre el caciquismo en nuestra nación.

Liberal de Rojas, o conservador, son dos nombres y un solo cacique, no malo; peor

Digna la comedia de Zola o Voltaire ya sabemos la trama y el truco que va a suceder.

No tienen objeto mas que el engordar... Y que el pueblo borrego se deje siempre traquilizar...!

MARCIAL

D. José Mariano Milego

Por una carta de nuestro ilustre coreligionario y querido amigo don José M. Milego, nos enteramos de un sensible accidente que le ha ocurrido a nuestro preclaro paisano. He aquí como lo relata el señor Milego: «El 24 del pasado, convaleciente aún de penosa enfermedad, al salir de casa resbalé en la escalera y sufrí grave caída, que pudo ser mortal, dislocándose el brazo izquierdo, por el hombro y la muñeca, con magullamiento general. Excuso decirle los dolorosos días que habré pasado, vendido todo y sin poder valerme para nada. Afortunadamente, ya he podido dejar la cama, llevando aún el brazo en cabestrillo, y sujeto al masaje eléctrico, para restablecer la circulación en el miembro lesionado. Veremos si consigo normalizar mi vivir, pues no me dejan los dolores que aún sufro, no

LIFT → CREMA PARA EL CALZADO
→ LIQUIDO PARA METALES
→ CERA PARA MUEBLES Y PAVIMENTOS

Concesionarios para España y Portugal: CAVERO, STRAZZABOSCO y C^o - Balmes, 56 - Barcelona

obstante los calmantes y bálsamos de la farmacopea.

Intensamente nos ha afectado la desgracia de don José M. Milego, a quien tanto admiramos y queremos en esta casa, y vivamente deseamos su total restablecimiento, interpretando con ello el anhelo de todos los alicantinos amantes de tan ilustre paisano.

Collège Francaise d'Alicante

Castaños, 22 (Esquina Villega*)
Locales espaciosos con mucha luz y ventilación
:: Cursos para niñas y niños ::
PROGRAMAS
Enseñanza primaria y enseñanza primaria superior.
(Francesas)
Los cursos se darán en francés; tres veces por semana habrá cursos de español (historia, geografía de España y gramática castellana).
Cursos de adultos a precios económicos.
Para más explicaciones dirigirse al director.

Tarjeta social

La ley
Las leyes, dictadas siempre por una minoría, jamás han hecho la felicidad de los mortales.
Solo han servido de baluarte a esa misma minoría para protegerse de los rudos ataques de la mayoría.
En todas las épocas las leyes, a pesar de su evolutiva transformación, siempre han sido deficientes, injustas, como producto elaborado por el hombre sujeto a toda clase de egoísmos.
Desde las famosas tablas del Sinaí hasta la reciente dictadura de Lenin, toda ley escrita es incapaz de hacerlos felices.
Ni la estricta observancia del divino decálogo, ni el acatamiento de la dictadura roja de los rusos han hecho otra cosa que demostrar la injusticia de los hombres al querernos imponer sus leyes.
Hasta ahora solo conocemos una ley a la que rendimos acatamiento: la ley del mas fuerte.
José DORADO MARTIN

Arte y Artistas

SALON ESPAÑA Un beneficio y una presentación

Los Senelag
Dedicada a los Jefes, Empleados y operarios de la Fábrica de Tabacos y a la Federación de Dependientes Mercantiles, verificóse anoche, en el Salón España, la función en honor y beneficio de «Los Senelag».
El bonito coliseo de la plaza de Balmes, presentaba el aspecto de las grandes solemnidades.
Todo fué ocupado. No había ni una sola localidad vacía.
El público alicantino, ávido de saborear y aplaudir el arte de las variedades, dignificado, acudió al beneficio de «Los Senelag», en proporciones tales, que el teatro quedó completamente ocupado.
«Los Senelag», es un trío compuesto de los hermanos Trini, Amelia y Antonio Galán.
Los tres son jóvenes, casi niños todavía, pero ya consumados artistas.
Nadie como ellos, para triunfar en el género a que han se dedicado. Ya hemos dicho anteriormente, que dignifican el arte de las variedades elevándolo con su meritorio trabajo rivalizan con el mejor musical y el mas afamado número coreográfico.
La simpatísimas y graciosas Amelita, también domina el arte del cou-

plet, mereciendo cada vez que se presenta, el constante aplauso del respetable.
Los tres hermanos constituyen el mejor trío que hemos conocido y proclamarlo así, es de justicia.
Anoche el público alicantino refrendó su afecto y simpatía, otorgándoles muchos y valiosísimos regalos y no regateándoles el aplauso unánime y entusiasta.
La empresa también supo premiar el valor artístico de «Los Senelag», prorrogándoles por segunda vez el contrato y por dicha causa, hasta el próximo domingo seguirán siendo los magos del Salón España.
Este es el mejor elogio que se puede hacer de «Los Senelag» a quienes enviamos nuestra felicitación más sincera por sus grandes y justos triunfos.

Estrella Lolín

Esta diminuta e improvisada artista alicantina, en honor a los beneficiados presentose ayer, por vez primera, ante un público tan numeroso como el que llenaba anoche el Salón España.
Nosotros, que conocíamos las precocidad de esta criatura, esperábamos mucho y bueno la noche de su presentación, pero jamás supusimos que pudiera desenvolverse con la

VERMOHUT TORINO

Puccini y Compañía

Casa central
Torino (Italia)

Sucursal en España
Reus (Tarragona)

El mejor vermouth conocido hasta el día, el único que lleva el análisis químico autorizado por la Estación Enológica de Reus. Probar este rico vermouth es preferido a todos los demás. Pedid en los Bars, Cafés, Restaurants, Bodegas y en todas partes donde expenden bebidas un vermouth PUCCINI. Para pedidos, Bazan 75

AMONTILLADO COLÓN

El mejor vino de Jeréz :- El preferido por los buenos bebedores :- El mas fino y el de mejor bouquet, entre todos los similares. Viuda de Manuel Sánchez Romate, Jeréz de la Frontera. Para pedidos, Bazan, 75

gracia y donaire que lo hizo, no asomando en sus ojos la más ligera impresión o denotando su semblante esa turbación propia de la edad. «Estrella Lollia», la monísima y encantadora Lollia que anoche causó las delicias del público con su arte infantil, es una niña de cuatro años que sin haber visto siquiera lo que es un teatro, ha llegado hasta él para causar el encanto y admiración de quienes tuvimos la dicha de oírlo y aplaudirlo.

Lollia Nomedeu y Laliga, que así se llama la improvisada y precoz artista de anoche, es hija de una conocida familia de la localidad.

Huérfana de madre, al amparo de una tía suya, se está formando. Esta tía tiene un taller de modista. A él concurren un crecido número de jóvenes, las cuales como es costumbre entonan el couplet de moda, en tanto trabajan.

Lollia presta atención a lo que se canta y con una facilidad asombrosa aprende algo más que la musiquilla. Lollia aprende a dar al couplet de la envoltura e intención impropia de una niña de su edad. Advertieron sus «maestras» del «pequeño» arte y pronto decidieron la manera de dar a conocer las precocidades de Lollia.

«Los Senalag» era un trio tambien de artistas precoces; iban a celebrar su función de honor y beneficio; en obsequio a ellos podía trabajar Lollia.

Hablaron con «Los Senalag», acogieron estas con verdadero cariño la proposición; improvisó el pequeño vestuario y anoche Lollia, por vez primera, causó la admiración y el alborozo unánime, de cuantos acudimos al España.

Su triunfo fué grande, clamoroso, indescrípible.

Cantó tres couplets. Lollia tiene aprendidos bastantes mas, pero era tarde anoche y hubo de limitar su actuación.

Nuestro aplauso, con muchos besos, para la pequeña gran artista.

La Compañía de Enrique Povedano y el maestro Peris, representó «El viaje de la vida» y «El amigo Melquiades», con el éxito de costumbre.

La falta de espacio nos impide ser más explícitos. En otra ocasión prometemos detallar el juicio crítico de los discretos artistas que usufructúan el escenario del Salón España.

TIOVA

CEBECEBIA

«La Sinnombre»

Servida por señoritas

Elegante salón de baile.—Bebidas de las mejores marcas.—Conciertos Calle del Duque de Zaragoza,

Los sastres

La sociedad de oficiales y oficiales sastres, «La Constancia», nos ha remitido para su publicación el documento siguiente:

«Siéndonos casi imposible poder atender a las más perentorias necesidades de la vida a causa de la enorme carestía que han alcanzado toda clase de artículos de primera necesidad, indispensables para nuestro sostén, nos vemos en la imprescindible necesidad de tener que elevar el precio de las prendas y jornales, como asimismo proponemos otras condiciones que consideramos de justicia, por cuyo motivo, esta Sociedad, en Junta General celebrada el 12 de Septiembre, acordó proponer la siguiente Tarifa y Bases de Trabajo, las cuales creemos merecerán la aprobación:

- 1.ª Reconocimiento de la Sociedad como única en Alicante.
- 2.ª Ningún operario ni operaria podrá trabajar si no es asociado.
- 3.ª No podrá ser despedido ningún operario ni operaria sin una causa justificada.

Para ventilar este asunto, si ocurriera, se nombrará una comisión compuesta de cuatro patronos y cuatro obreros, los cuales estudiarán y fallarán con estricta justicia, debiendo el patrono abonar al operario despedido 15 días de salario caso de no conformarse con el fallo emitido por la Comisión, si éste fuere contrario a su parecer.

4.ª Si algún obrero durante su trabajo tuviera la desgracia de sufrir algún accidente, poco probable en nuestro oficio, el patrono vendrá obligado a abonar al accidentado el jornal por entero, como así mismo los gastos que ocasionara su curación.

PRECIO DEL TRABAJO A DESTAJO

Americana de 1.ª Cruzada 22 pesetas. Idem de 1.ª Un pecho 20 pesetas. Idem de 2.ª Cruzada 17 pesetas. Idem de 2.ª Un pecho 15 pesetas.

La Americana de 1.ª se confeccionará en la forma siguiente: Cuello, Bastillado, Orillo Forrado por las dos partes, Bevederos por separado, Carteras en los bolsillos interiores, Ojales de seda y figurados en las mangas.

La Americana de 2.ª: Bevederos a un punto, Tapa vuelta por detrás, Ojales de torsal sin carteras, en los bolsillos interiores ni ojales en las mangas. No obstante estas condiciones, podrán hacerse, si se le exige al obrero, carteras y ojales, abonando 1.50 por cada una de las cosas que se le pidan.

Queda suprimido en absoluto la obligación por parte de los obreros y obreras destajistas poner ninguna

prueba; por cada una que se les exija se les abonará 1.50. En esta condición están comprendidas todas las demás prendas de esta Tarifa.

GABANES

Gaban de 1.ª Cruzado 30 pesetas. Idem de 1.ª Un pecho 26 pesetas. Idem de 2.ª Cruzado 25 pesetas. Idem de 2.ª Un pecho 23 pesetas. Los Gabanes se confeccionarán, según su precio, como las americanas.

PRENDAS FINAS

Smoquin 25 pesetas. Chaque 30 Idem Levita 45 Idem. Frak 50 Idem. Todas estas prendas se consideran de primera y su trabajo y confección será la corriente. Todas las demás prendas no clasificadas, su precio será convencional entre el patrono y el obrero.

PANTALONES

Pantalón de montar 7 pesetas. Idem americano 5 pesetas. Sencillo 3 50 Se entiende por sencillo el que lleva dos bolsillos, una relojera y bajos doblados. Si se pidiesen de prueba, se abonarán 50 céntimos por cada una de éstas.

CHALECOS

Fantasia 5 pesetas. Etiqueta 5 Idem. Sencillo 3 50.

JORNALES

A todo operario, hombre o mujer, se le aumentará el jornal en el siguiente tanto por ciento: Desde 0 25 a 1 Ptas. el 75 por 100 Idem 1'10 a 3 Idem. el 60 por 100 Idem 3'10 a 5 Idem el 50 por 100

Idem 5 10 a 7 Idem. el 40 por 100 Idem 7 en adelante el 30 por 100

Todo aprendiz o aprendiz que por primera vez sea admitido en taller, entrará ganando dos pesetas semanales y no se le podrá dedicar a otros trabajos que los propios del oficio

HORARIO

Manera de unificar el horario para que no de lugar a dudas el cumplimiento del mismo. La entrada en todos los talleres y en toda época, se hará en la forma siguiente:

Entrada por la mañana, a las nueve Salida a la una. Idem por la tarde, a las tres. Salida a las siete.

Esta jornada no podrá ser alterada por ningún concepto sin consentimiento de la Sociedad y por acuerdo de la misma.

Quedan suprimidas las Horas extraordinarias y el trabajo los Domingos.

Alicante 8 de Octubre de 1920.—El Presidente Francisco Luis — El Secretario Juan Lledó.

Balneario Madrid

(El último de la playa)

Restaurant

Cocina de primer orden

Servicio económico y esmerado

Boda proxima

Se anuncia para en breve el enlace de nuestro querido amigo el active representante don José Marcill Espi, con la señorita Josefa Marcill. Dadas las simpatías con que cuentan los futuros contrayentes, la boda constituirá un acontecimiento. Adelantamos nuestro parabién.

Puesto de libros y periódicos de

José Irlés Negro

Calle del Triunfo.—ALICANTE

Importante

GRATIFICARE con una mensualidad, al firmar contrato, a quien me proporcione un piso en sitio que convenga. Ofertas con toda clase de detalles al señor Carratalá, Calle de Calderón de la Barca, número 30.

Natalicio

Felizmente, ha dado a luz una hermosa niña, la joven y distinguida señora Doña Paquita Miralles Guerra, esposa del ilustrado médico D. Pedro Ivorra.

Recibamos nuestros parabienes los venturosos padres y el abuelo materno, nuestro buen amigo D. Vicente Miralles Saez.

Un número reducido de ejemplares del DICCIONARIO ENCICLOPEDICO HISPANO-AMERICANO

última edición, revisada y ampliada, 28 volúmenes, a un precio económico -- 25 pesetas mensuales.

Tenemos de nuevo existencias del folleto del Diccionario y nos será grato enviar un ejemplar a cualquier persona que llene y nos envíe el cupón que va al pie.

DICCIONARIO ENCICLOPEDICO HISPANO-AMERICANO

BUENOS AIRES, MONTEVIDEO, SANTIAGO DE CHILE, RIOJANEIRO, HABANA, NUEVA YORK, LONDRES

MADRID: FERNANFLOR, 6

Octubre 1920

Muy señor nuestro: Al hacer público que tenemos de nuevo ejemplares del folleto para enviar a quienes deseen informarse acerca del Diccionario Enciclopédico, parece natural acompañar este anuncio con una observación importante. La mayor parte de la tirada económica del Diccionario está ya vendida. Es verdad que se está ya imprimiendo una nueva. La demanda, tanto aquí como en América, sigue siendo tal, que es evidente que no se puede dejar que se agote libro tan útil. Mas será imposible vender esta nueva tirada al mismo precio módico puesto a la económica, llevada a cabo en virtud de contratos firmados antes de la guerra. El precio de la nueva, cuando esté terminada, habrá de reflejar necesariamente el aumento enorme sufrido en el coste del papel, impresión y encuadernación. Si desea, por consiguiente, informarse respecto al Diccionario Enciclopédico mientras aun es posible obtenerlo a precio módico, tenga la bondad de pedir inmediatamente el folleto, antes de que se hayan vendido los pocos ejemplares que quedan de la tirada económica.

Suyo atento S. S.

Fernán Flor

Gracias a la amabilidad del propietario, se pueden examinar los libros en el Bazar «La Ciudad de Roma», Altamira 4.

DICCIONARIO ENCICLOPEDICO

Fernánflor, 6, Madrid. — Apartado 847.

Sírvase enviarme el folleto del «Diccionario Enciclopédico Hispano-Americano», con el boletín en que se especifican los precios económicos y las condiciones de los pagos mensuales.

(Nombre)

(Dirección)

EL LUCHADOR-ALICANTE

DIARIO REPUBLICANO
2 pesetas mensuales

ARISTARCO

Un embustero con mala sombra

Eduardo García Marcellí (a) Aristarco, fabricante de embustes y patrañas; como corresponsal que es de «A. B. C.», ha publicado en ese periódico, que recoge amorosamente todo lo que le mandan adverso a los obreros, el telegrama siguiente:

«Alicante 16, 10 mañana. Los elementos interesados en provocar conflictos, manteniendo la intranquilidad, han hallado una nueva ocasión para la realización de sus propósitos.

El delegado del Sindicato de Abastecedores de yeso, Mariano Blanes, fué detenido por ejercer coacción sobre los yeseros, que vienen a esta capital desde los pueblos cercanos a proveer las obras de construcción, en las que trabajan obreros católicos.

Al conocer la detención del Blanes se reunió con los obreros, acordando la huelga general inmediata en todos los oficios del ramo de construcción.

Por este motivo la huelga se extenderá a los trabajadores de los muelles.

Los organizadores del paro realizan trabajos para que se sumen a su protesta los dependientes de comercio, negándose a abrir las tiendas, y los tranviarios, a fin de que se suspenda el servicio.

A pesar de que las autoridades adoptaron algunas medidas de precaución, esta mañana, a las ocho, hora de comenzar los trabajos, se ejercieron varias coacciones.

Como se ve, esta información coincide con la publicada en «El Día», del sábado, y que seguramente, será también obra del famoso «Aristarco», a quien alentamos para que siga en la eficaz y simpática labor desacreditadora de «A. B. C.» y «El Día»; pues tomar en serio las cosas del redactor jefe del último de los citados periódicos, sería darle una importancia que no tiene. Si nos hemos ocupado de él ha sido únicamente para «presentarle» como autor de la burda y mal intencionada fábula de la huelga general en Alicante, disparatada idea muy propia de un «cap de estopa».

SE VENDE

Un Electromotor en continua de 200 Voltios 5-50 H P 1. 220 R. p. m. de GARBE LAMEYER Y Cia.

Un Interruptor 11 sobre placa el circuito de tapón.

Un Contador Ysari. N. B. 200 voltios 50 A.

Un Cuadro Marmol con marco de madera con circuitos de cuchilla.

Interruptor 11
Amperímetro 60 amperes y.

Aparato arranque.

Cuadro y Motor llevan placas Juan Wensel y C.ª Madrid Barcelona.

Darán Razón Torrijos 9 bajo.

Ricardo Pastor

Nuestro querido amigo y paisano el excelente tener de zarzuela Ricardo Pastor que como saben nuestros lectores se encontraba en la Habana, ha regresado de la hermosa capital de Cuba y ha telegrafiado su llegada a Barcelona desde cuya ciudad marchará a Madrid para ventilar un importantísimo asunto en la legación de aquella República en la corte.

Su señora llegará un día de estos a nuestra capital directamente de Barcelona.

Nuestro paisano, como buen alicantino, amante de su patria chica, ha ensalzado la belleza de este suelo y su templado clima en la prensa habanera escribiendo magníficos artículos e inspiradas poesías que llamaron poderosamente la atención en toda Cuba y América del Norte.

Alicante le debe gratitud a su hijo el artista un día celebre por su magnífica, potente y bien timbrada voz de tenor.

En la amargura de su exodo por aquellas tierras siempre ha tenido alientos y entusiasmo para cantar con la pluma la eterna belleza de este magnífico rincón de Levante.

Con gran satisfacción damos la noticia de la llegada a España de nuestro querido paisano y ojalá pudiera Alicante en justa recompensa pagarle a Ricardo lo mucho que le debe asegurando su ocaso de artista libre de los azares de la veleidosa fortuna. Sea bien venido a su patria el excelente artista y gran alicantino.

Gran Music-Hall

Salón Novedades

Mendez Nuñez 5

Todos los días tarde y noche grandes secciones de variedades por el grandioso y colosal elenco artístico.

Entrada por consumación

NOTICIAS

Se encuentra en esta capital nuestro amigo y compañero de Murcia don Antonio Navarro (Cuarteo)

El nuevo cónsul de Cuba en esta capital don Juan N. Snoble ha tomado posesión de su cargo.

Se admiten sustitutos voluntarios mayores de 19 años y menores de 35. Todos han de ser solteros o viudos sin hijos, pa sanos y militares. También se admiten prófugos. Doy dos pesetas diarias y grandes premios.

Cid 31, bajo Alicante.

LEGIA CONEJO

La policía ha detenido a Francisco Alonso Lorena, que estaba reclamando por el Juzgado de Instrucción.

Venta de tres mil

barricas vacías que han contenido aceite. Dirigirse: GONZALO HERNANDEZ. Carretera de Salamanca 1. Valladolid.

SUCESOS

Menos daría un tacaño

Cerrado a la hora acostumbrada anoche el café Suizo debió quedarse alguien dentro.

Mejor dicho, no debió quedarse. Pero se quedó. Y si acaso quien debió quedarse y se hubiese quedado seguramente, si hubiese poseído el don de la adivinación, hubiera sido el dueño del establecimiento al que tal vez hubiesen acompañado muy gustosos los camareros.

Porque el que se ha quedado esta noche en el café Suizo ha sido un señor ladrón, que, hasta ahora, oculta su nombre modestamente.

Eso sí, El ladrón que anoche se quedó en el café Suizo pensaba hacer mejor negocio que el que hizo: no valía la pena exponerse a que le estropearan cualquier hueso importante a cambio de una cantidad que no alcanzaba ni para cenar en Los Gabrieles.

Apenas solo en el establecimiento comenzó un minucioso registro. Ya él había puesto sus ojos, rebosantes de codicia, en una misteriosa cajita abandonada sobre el Mostrador. Pero ¡ay! la cajita solo contenía un cochino duro.

Luego acudió a las chaquetas dejadas por los camareros y pudo recoger un puñado de monedas. Total... miseria.

Figúrense ustedes con qué humor habrá buscado la salida. Menos mal que ha encontrado una escalera providencial que le ha facilitado el acceso hacia el medio punto abierto sobre una puerta. Y... por allí ha salido mientras los vigilantes próximos dormitaban en espera de unas palmadas.

Unas frases de castigo

De poder a poder el ciudadano Francisco Martínez (a) Estacioneta le colocó ayer al vigilante nocturno Manuel Borrás Gervasio tres o cuatro pares de epítetos depresivos para la integridad de su carácter de hombre y de vigilante.

Luego Estacioneta repitió con unas amenazas que quemaron a Borrás como si hubiesen sido de fuego.

Y eso no. Borrás se reanimó al castigo, un castigo impropio para él, que estimó inmerecido y harto duro.

Presenciaron el suceso un cabo y varios guardias urbanos, que, a juzgar por las muestras, no acudieron debidamente a echar un capote.

Borrás ha denunciado el hecho en la Comisaría de Vigilancia.

Distracciones y distracciones

Después de una grave enfermedad cuando uno se encuentra en periodo de convalecencia, todo el mundo aconseja lo mismo.

—Es menester que usted se distraiga.

Y si uno es sano, pero triste o

La crisis de la vivienda está resuelta

¡Todo el mundo propietario!

¡Quien paga alquiler pierde su dinero!

LOS AMIGOS PREVISORES

Tienen por único objeto, proporcionar a cada uno de sus asociados una casa en propiedad para vivir amortizando su importe mediante pequeñas cuotas mensuales y auxiliar al pequeño propietario liberándole de las garras de la usura. Intereses al 2 por 100 anual.

Informes y folletos gratis de 10 a 12, Avenida Dr. Gadea, 22 Alicante

Convierta sus ropas viejas en ropas nuevas. Cambie el color de sus vestidos en una hora. Economice en el vestir.

Todo esto puede conseguirlo usando

Home Dye

(Se pronuncia Jom Dai)

que es un producto inmejorable para teñir en casa. Su uso es tan sencillo que un niño puede hacerlo. Hay 20 hermosos colores.—Precio 0.75 la cajita

Se vende en casa de José M.ª Rico calles de Jerusalem y Sagasta y en todas las tiendas de Alicante y su provincia. Al por mayor en la

S. A. BARCELONESA DE PREPARACIONES QUIMICAS
APARTADO 656 :: BARCELONA :: MALLORCA 129

preocupado, se le indica el mismo remedio:—Chico, ánimo y pelillos a la mar. Distráete; ves a ver esta tarde a Soler que sale de frac. Preside una procesión en el Plá del Bon Repos.

Pero si uno tiene una zapatería en la calle de Altamira 25, como don Francisco Povedano Campos, conviene aconsejarle que no se distraiga. Dicho señor ha manifestado en la Comisaría que ayer se distrajo cinco minutos nada más.

Y a los rateros les sobró tiempo para robarle de la tienda nueve pares de zapatos y quince pesetas.

¡Como que hay a quien si se distrae un poco le afeltan en bicicleta!

DE LA LUCHA SOCIAL

El compañero Blanes, en libertad

Ha sido decretada la libertad provisional del compañero Mariano Blanes Ruzafa, que se hallaba detenido por supuesto delito de coacción.

Esta resolución del Juzgado ha producido excelente efecto entre los obreros y aun entre todas aquellas personas de amplio criterio liberal que estiman más factible la solución de ciertos conflictos en un ambiente de calma y de reflexión, sin menos cabo ni quebranto alguno para los respetos que a la Justicia se deben.

**Seccion
Telegráfica
De Barcelona**

Los carreteros declaran de nuevo la huelga general

Barcelona.—Se ha planteado nuevamente la huelga de carreteros, aunque parcialmente.

En algunos distritos, al entrar al trabajo los obreros, surgieron cuestiones.

Ha agravado la cuestión la intranquilidad de los patronos con motivo de la hora de entrada.

**DE VALENCIA
La emigración**

Obreros a Francia y los Estados Unidos

Valencia.—En el correo de Francia ha salido emigrados 31 obreros.

Diez y seis de ellos van a trabajar a los Estados Unidos.

Los otros quince también marchan a distintos puntos del extranjero.

La motocicleta de un párroco

Tres mujeres y un anciano atropellados

Los heridos

Madrid.—En la calle Mayor una motocicleta, guiada por un individuo penetró por la cera atropellando a tres mujeres y a un anciano.

Dos de las mujeres resultaron con heridas gravísimas.

El anciano y la otra mujer, aunque también quedaron heridos, no están tan graves.

El conductor fué detenido. La motocicleta pertenece al cura párroco de Villaverde.

DE HUESCA

Descarrilamiento de un tren

Un mozo muerto

Huesca.—Entre Tardienta y Almodovar descarriló un tren de mercancías.

Resultó muerto un mozo de dicho convoy quedando destrozados cinco vagones.

La vía ha quedado totalmente interceptada.

**DE LONDRES
Los del ramo de transportes**

El consumo del azúcar

Londres.—El personal del ramo de transportes ha dispuesto practicar la solidaridad con los obreros mineros.

Se unirán al paro caso de que no se sea concedido a los huelgistas el aumento en los sueldos que piden.

Imp. Sucesores Viuda Reus



De venta en Alicante: Botella y Compañía, Sagasta, 12.—Vicente Bernácer, Rafael Altamira

